
令和 6 年 1 月 9 日 

校長 始業式 の話 

① ２０２４年がスタートしました。あけましておめでとうございます。今年もよろしくお

願いします。さて、皆さんは、この一年の目標をどのように決めたでしょうか。初詣で

神社やお寺などをお参りし、お願いごとをした人も多かったと思いますが、神社は本来、

決意をする場所、覚悟をきめる場所だそうです。各学年代表で話をしてくれた３名から

は、目標や決意が話されましたが、皆さんはどのような目標や決意を持ちましたか。 

② 昨年伝えられなかったことがあります。実は本校の給食が「食育・地産地消福岡県民会

議」において特別賞を受賞しています。本校の給食は、栄養や味覚の観点から毎日たく

さんの種類の食材を使い、皆さんが給食時間で食べ終われるように小さくカットし様々

な工夫がされています。私は 30 年以上給食を食べてきましたが、大変おいしい素晴らし

い給食であると思います。残さず、味わって食べてください。 

③ ２学期終業式は、島内 颯太郎（本校卒、広島カープ）選手の話等から、自分の力を高め

るために勉強もスポーツも「毎日、自分で決めたことや、ある程度の決めた量を欠かさ

ず行うことを毎日やってみてください。」という話をしました。また、初対面のご年配の

方から助けを求められ、相手の状況やその気持ちになり親切に接し、はずかしがらずに

腕をかして家まで１㎞くらい支えながら連れ添って最後までやり遂げた３年生女子生徒

を尊敬するという話をしました。 

④ 本校では、宮﨑花梨さんが陸上のジュニアオリンピック 3 段飛びで銀メダル、福岡県選

抜に選ばれ男子バレーボール全国大会に出場した、吉村蓮さんが全国優勝しベストセッ

ター賞を受賞し、イタリアに遠征に国の代表で行きます。素晴らしいことです。 

⑤ また、二日前の夕食後、3 年生の生徒にたまたま会い受験について聞いたところ「○○高

校に合格できるように勉強頑張っています。」としっかりと答えてくれました。先ほどの

3 年生代表の生徒も「受験は個人であるが団体戦です。私たち 3 年生 345 名それぞれの

進路に向けて、みんな支え合い頑張ります。」と話してくれました。目標に向け、努力し

ていけば、自分やってきたことや自分に自信が持てるようになり人に優しくなれます。 

⑥ いじめに関して次の５点を守ってください。 

１． いじめを絶対しないこと 

２． いじめになりそうな言動（いじり、からかい、暴力）はやめる、やめさせる 

３． 集団で、仲間外しをしたり、無視をしたり、冷たい態度をとったり、しない 

４． いじめは他人事と無関心だったり、いじめを傍観したり、しない 

５． 一人一人を大切にし、温かい声かけをするなど、いじめやそれに近いことを許さ

ず、いつでもどこでもみんなが心地よく過ごせる雰囲気を作る。 

※ 相手に言いたいことは言葉で正しくきちんと伝えて、このたくさん（1118 人）の福

間中学校の仲間が、日々の中学校生活はもちろん、将来にわたってお互いを尊重し

あえる関係を大切にしていきましょう。 


